



## Monitoreo de prensa escrita y digital- abril de 2025

Titular	Nota	Fuente
<p><b>Discriminación trans: una denuncia falsa y caos sin justicia</b></p>	<p>El 11 de noviembre de 2022, la vida de Daniel y su familia cambió por completo. El año escolar había finalizado. Tenía libre la mañana. Quedó con sus amistades de ir al Parque Cuscatlán, en San Salvador. Quería distraerse de su reciente ruptura amorosa. Lo que parecía una salida común terminó en una pesadilla judicial. El sistema ignoró su identidad y expresión de género y le sometió a un proceso, que considera injusto e inhumano.</p> <p>Bebió sin haber comido, y el alcohol hizo efecto rápido. Mientras conversaba con unas compañeras, notó que agentes de la Policía Nacional Civil (PNC) se acercaban. Mareado, tomó su mochila y decidió irse a casa, a pocas cuerdas del parque. Los agentes lo siguieron. Con ironía, recuerda que, de no haber sido por ellos, un carro lo habría atropellado. No imaginaba que ese encuentro marcaría su destino, el de su mamá y su padrastro.</p> <p>Recuperado de: <a href="https://www.alharaca.sv/lgbtiqa/discriminacion-trans-una-denuncia-falsa-y-casos-sin-justicia/">https://www.alharaca.sv/lgbtiqa/discriminacion-trans-una-denuncia-falsa-y-casos-sin-justicia/</a></p>	<p><b>Alharaca Miércoles 2 Abril 2025</b></p>

**ORMUSA registra un promedio anual de 12 mil casos de violencia contra las mujeres**

Silvia Juárez, representante del Programa por una Vida Libre de Violencia de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), alertó sobre la persistencia de la violencia feminicida en el país, pese a una leve disminución en el número de casos registrados durante el primer trimestre de 2025. Hasta marzo, ORMUSA contabilizó siete feminicidios, uno menos que en el mismo periodo de 2024.

La especialista explicó que, para ser catalogado como feminicidio, un crimen debe tener dos elementos: que la víctima pertenezca a una población históricamente discriminada, como las mujeres, personas LGBTI, niñez o pueblos indígenas, y que esa identidad haya sido la motivación del ataque.

Recuperado de: <https://ysuca.org/sv/2025/04/ormusa-registra-un-promedio-anual-de-12-mil-casos-de-violencia-contra-mujeres/>

**YSUCA**  
**Viernes 11**  
**Abril 2025**

**Cecy Rodríguez: “Soy lesbiana, me puedo nombrar y, desde ahí me alegra reconocirme a mí misma”**

Cecy Rodríguez es activista y defensora de los derechos de las mujeres y del territorio. Forma parte de las Hijas de Safo desde 2014. Es consultora y facilitadora en temas de género, lesbofeminismo, diversidad sexual y decolonialidad. Se define lesbofeminista y dice que materna desde una postura política.

Es una de las activistas más reconocidas en las marchas y plantones que exigen derechos para las lesbianas en El Salvador. Toma el micrófono o el megáfono para gritar consignas y exigir políticas públicas inclusivas que garanticen una vida libre de violencia para las mujeres.

Denuncia que los retrocesos en derechos sexuales y reproductivos, desde la llegada del oficialismo al poder, la han afectado. En 2024, la despidieron de una escuela donde daba talleres de género para niñas y niños. A otras compañeras también las despidieron por su orientación sexual, por su identidad y expresión de género.

Recuperado de: <https://www.alharaca.sv/lgbtiqa/cecy-rodriguez-soy-lesbiana-me-puedo-nombrar-y-desde-ahi-me-alegra-reconocerme-a-mi-misma/>

**Alharaca**  
**Jueves 24**  
**Abril 2025**

**Genealogías lésbicas para la resistencia**

Desde 2008, cada 26 de abril se conmemora el día de la visibilidad lésbica en varias partes del mundo, esta propuesta nace desde el norte global como una iniciativa para conmemorar la lesbiandad, y aunque la propuesta lesbofeminista latinoamericana (la propuesta con la que caminamos en este territorio) está encaminada a conmemorar las rebeldías lésbicas cada 13 de octubre desde 2007, quise tomarme el tiempo y aprovechar la fecha para recordar que en tiempos de discursos ultraconservadores las lesbianas seguimos siendo visibles.

*El primer acto político de resistencia, nuestra primera fuga, ha sido ser visible: huir de la heterosexualidad obligatoria.* A palabras de María José Rosales (Majo es investigadora y lesbiana y feminista que resiste en Inximulew) las lesbianas nos posicionamos contra el despojo, ocupamos lugares desde la vida, desde los amores y el diálogo.

Recuperado de: <https://revistalabrujula.com/2025/04/28/genealogias-lesbicas-para-la-resistencia-por-larissa-villacorta/>

**Revista La Brújula**  
**Lunes 28**  
**Abril 2025**